



Cónclave en Va por México

Oposición y ONG afinan método que defina a candidato

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Dirigentes de la alianza Va por México y de la sociedad civil se reunieron la mañana de este viernes para comenzar el cierre de las negociaciones que buscarán consensar el método de selección de candidato presidencial de la oposición.

De acuerdo a reportes, la reunión se llevó a cabo de manera privada en la sede del PRI en la Ciudad de México, donde acudieron los dirigentes nacionales de los tres partidos: por el tricolor, Alejandro Moreno; por el PAN, Marko Cortés, y por el PRD, Jesús Zambrano. Dicho encuentro duró cinco horas.

Fuentes cercanas a los partidos adelantaron que el método será mixto (debate, voto, encuestas y foros), pero aún se está revisando el tema de las firmas, pues por ejemplo el PRD no las solicita y es más una propuesta del PAN, además que aún falta negociar, pero ya se lleva un gran avance.

FUENTES cercanas confirman que se avalorará un proceso mixto, con debate, primarias, encuesta y foros; lo importante es que se toma como prioritaria a la ciudadanía: vocero del FCN

Amado Avendaño, vocero del Frente Cívico Nacional (FCN), dijo a *La Razón* que hay un muy buen ambiente de negociación con la alianza.

"El anuncio se hace el lunes entre la sociedad civil y los partidos políticos, pues todos serán ponentes y a eso se llegó. Es un método integral, donde prácticamente hay todas las modalidades para que la gente tome una decisión consciente e informada. Lo que queremos es que el proceso se lleve por todos, para que sea claro y transparente", explicó.

De esta manera aseguró que habrá firmas, debate, encuesta y elecciones, pues se contempla todo, aunque aclaró que lo importante es que se toma en cuenta y como prioridad a la ciudadanía.

EL MÉTODO será anunciado el próximo lunes en el Hotel Hilton de la Ciudad de México y ahí se darán a conocer los requisitos, fecha, y otros pormenores del proceso.

Eldato



DIRIGENTES del PAN, PRI y PRD se reunieron el 13 de junio con asociaciones civiles.

Señaló que faltó acordar el porcentaje que se le dará a cada una de las herramientas de selección, aunque reiteró que en las pláticas que sostuvieron vieron buena disposición de todas las partes.

Los comités ejecutivos nacionales de las tres fuerzas políticas se reunirán este sábado para completar cada uno su proceso y que sea avalado por su militancia, además, que será la sociedad civil la que lleve a cabo el proceso de selección y al término, se dará a conocer el nombre para que sea el abanderado de la alianza.

Por la noche, Moreno Cárdenas anunció en Twitter que por la noche sesionó la Comisión Política Permanente "en la que acordamos convocar a nuestro Consejo Político Nacional para analizar y debatir propuestas importantes que nos permitirán avanzar juntos con PAN y PRD".

A su vez, el líder panista, Marko Cortés, sostuvo una reunión con presidentas y

presidentes estatales, y dijo: "confirmamos nuestro compromiso de ir con todo a la batalla del 2024, de trabajar con la ciudadanía para formar el proyecto más competitivo y seguir demostrando que somos la mejor alternativa para el país".

Apenas este miércoles las secretarías generales de los tres partidos firmaron una serie de compromisos con miras a formar gobiernos de coalición el año que viene, siendo el más importante escuchar a la gente y reforzar los programas sociales que ya existen.

El FCN y aspirantes como Enrique de la Madrid se han pronunciado a favor de un método que contenga debate, voto en urna y firmas; algunos otros, como el senador Germán Martínez, han levantado la mano y ven como opción la llegada de su candidatura por medio de la sociedad civil, y ha dicho que buscaría cualquier resquicio para meterse de lleno a la carrera.